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АЛЕКСАНДР КАМКИН: «НАША 
КОМАНДА ЦЕЛЕНАПРАВЛЕННО РАБОТАЕТ 
НА УЛУЧШЕНИЕ ЖИЗНИ В ГОРОДЕ»

На время пребывания мэра Воркуты Ярослава Ша-
пошникова в зоне проведения специальной военной 
операции его обязанности будет исполнять первый 
заместитель руководителя администрации города 
Александр Камкин. В команде руководства города он 
работает уже почти три года. Сегодня в его ведении на-
ходится экономико-финансовый сектор и имуществен-
ный комплекс муниципалитета. Нашей газете Алек-
сандр Альбертович рассказал, как будет жить Воркута 
в отсутствии главы города, о планах и задачах, постав-
ленных в юбилейном для муниципалитета году.

– Каким вы видите период жизни города без главы 
Ярослава Шапошникова как исполняющий его обя-
занностей? 

– Ярослав Анатольевич весной принял очень серьез-
ное решение – участвовать в специальной военной опе-
рации. Я не просто его поддерживаю, а горжусь таким 
поступком. Мы знакомы много лет, и этот выбор соответ-
ствует его жизненным устоям, моральным ценностям и 
воспитанию. 

В его отсутствие будет обеспечена реализация всех 
начатых и запланированных задач в части социально-
экономического развития, в сфере жилищно-коммуналь-
ного хозяйства. Тем более, что многие из них, так или 
иначе, приурочены к 80-летию Воркуты, юбилей которой 
мы отметим уже этой осенью. Сейчас проводится боль-
шая подготовительная работа. В перечне задач – куль-
турно-массовые и развлекательные мероприятия, реали-
зация планов по благоустройству муниципалитета, соз-
дания комфортной городской среды. 

В реализации последних помощь оказывает Прави-
тельство Республики Коми, компания «ВоркутаУголь» (в 
рамках соцпартнерства). Первые шаги в этом направле-
нии уже сделаны: идет подготовка к высадке 100 сибир-
ских елей – довольно яркое событие для нашего города. 
Уже имеется договоренность об установке не десяти, как 
заявлялось ранее, а восемнадцати теплых автобусных 
остановок. 

Руководитель администра-
ции Воркуты Ярослав Шапош-
ников отбыл в зону специальной 
военной операции. Эту инфор-
мацию подтвердили в мэрии. 
Контракт на военную службу 
был заключен 24 июля. Ярослав 
Шапошников будет служить в 
звании рядового. 

Напомним, о своем намере-

нии принять участие в СВО он 
заявил весной. Тогда мэр Запо-
лярья сказал, что пришло время 
поддержать бойцов и ему самому 
следует принять участие в СВО в 
качестве военнослужащего Ми-
нистерства Обороны России.

Срок, на который мэр города 
направляется на СВО, не кон-
кретизируется. Он рассказал 

также, что вместе с ним в места 
боевых действий отправятся 
коллеги из Воркуты.

Исполнять обязанности гра-
доначальника до окончания 
срока действия контракта «О 
воинской обязанности и воен-
ной службе», который заключил 
Шапошников, будет Александр 
Камкин.

ЯРОСЛАВ ШАПОШНИКОВ ОТБЫЛ В ЗОНУ СВО
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ВОРКУТИНСКИЙ ХЛЕБОКОМБИНАТ 
ПРОДОЛЖАЕТ СВОЮ РАБОТУ

Руководство Воркутинского хлебокомбината приняло вынужденное решение 
о закрытии магазина при пекарне в поселке Воргашоре. Ежемесячно на протяже-
нии нескольких лет торговая точка приносит предприятию только убытки. Также 
обсуждается вопрос закрытия поселковой пекарни в целом.

НОВОСТИ

Обеспокоенность специ-
алистов вызывал возраст 
производственных линий,  
но ревизия показала, что 
их состояние позволяет 
провести планируемые ме-
роприятия. Оборудование 
установят в уже действу-
ющих цехах комбината. 
Ассортимент продукции 
останется прежним. Пер-
сонал поселковой пекарни 
сможет продолжить рабо-
тать по своей специализа-
ции, но уже на комбинате 
в городе. 

По словам директора 
Воркутинского хлебоком-
бината Сергея Киричука, 
в летний период предпри-
ятие всегда испытывало 
определенные экономиче-
ские сложности в связи с 
массовым выездом населе-
ния в отпуска и сокращени-
ем потребления хлебобу-
лочной продукции. Однако 
это лето побило все нега-
тивные рекорды – ситуа-
ция  на предприятии крити-
ческая, отсюда и принятие, 
так называемых, непопу-
лярных решений. Причиной 
тому не только сокращение 
численности жителей му-
ниципалитета в целом, но 

В восьми из девяти опре-
деленных к капитальному 
ремонту домов региональ-
ный оператор проведет ре-
монт кровель: ул. Яновско-
го, д.2, ул. Чернова, д.2б,5б 
и 7б, ул. Гагарина, д.10 и 
12а, ул. Ленина, д.76, ул. 
Мира, д.15. В последнем, 
помимо кровли, завершат 
работы по обновлению фа-
сада, который были начаты 
в  прошлом году. Также в 

ВОСЕМЬ КРЫШ, ФАСАД И ТЕПЛОСЕТИ
В Воркуте продолжается капитальный ремонт многоквартирных домов. Со-

гласно актуализированному краткосрочному плану в текущем году в программу 
капремонта были включены девять домов.

перечне работ капитально-
го характера – ремонт вну-
тридомовых сетей в доме 
№8а по ул. Дончука, где 
будет отремонтирована си-
стема отопления.

Согласно заключенным 
договорам на проведение 
капитального ремонта об-
щего имущества подрядные 
организации приступили к 
работам в период с 15 по 30 
марта 2023 года. На сегод-

няшний день выполнены в 
полном объеме и приняты 
работы в домах ул. Черно-
ва, д.2б и ул. Чернова, д.5б. 
В процессе ремонта кровли 
трех домов – ул. Ленина, 
д.76 ул. Гагарина, д.12а и 
ул. Мира, д.15. Фасадные 
работы на последнем объ-
екте планируют возобно-
вить в конце июля. 

Контроль за выполне-
нием работ в воркутинских 
домах ведут представите-
ли  НО РК «Региональный 
фонд капитального ремон-
та многоквартирных до-
мов», специалисты МКУ 
«Технический контроль» и 
жилищных управляющих 

компаний. Последний со-
вместный осмотр домов, 
подлежащих капремонту, 
прошел 17 июля. 

Напомним, програм-
ма капитального ремонта 
многоквартирных домов 
на территории Республики 
Коми утверждена поста-
новлением Правительства 
Республики Коми на 2015 
– 2044 годы. В этот период 
в Воркуте планируют ком-
плексно отремонтировать 
более 660 многоквартир-
ных домов.

Пресс-служба
администрации

МО ГО «Воркута»

и ввоз в город сторонней 
хлебобулочной продукции 
для реализации в сетевых 
магазинах, а также откры-
тие большого количества 
частных пекарен. 

Администрация города 
и депутаты Совета неодно-
кратно оказывали финан-
совую помощь ВХК через 
предоставление субсидии. 
При этом сокращение про-
изводственных и непро-
изводственных расходов 
стало одной из приоритет-
ных задач в деятельности 
самого старого и на сегод-
няшний день единственно-
го в городе муниципально-
го предприятия пищевой 
промышленности. Только 
избавившись от лишних 
трат Воркутинский хле-
бокомбинат сможет про-
должить свою работу в 
нынешних экономических 
реалиях и условиях конку-
ренции, – сообщили в ВХК. 
А воргашорцы по-прежнему 
смогут покупать качествен-
ную продукцию в других 
магазинах поселка. 

Пресс-служба
администрации

МО ГО «Воркута»

дывает свое содержание 
на отдельных площадях в 
отдаленном от города по-
селке. 

Установленное там 
оборудование уже обсле-
довали на возможность 
перевозки и перемонтажа. 

вопрос о переносе посел-
ковой пекарни в основное 
здание комбината и про-
изводства выпускаемой 
там сухаробараночной и 
макаронной продукции 
в городе. Пекарня, как и 
магазин, давно не оправ-

Закрытие магазина в 
поселке Воргашоре не 
предполагает сокраще-
ние персонала. Продав-
цам предложена работа 
на предприятии в городе. 
Кроме того, в настоящее 
время рассматривается 



3  № 20(20)       ПЯТНИЦА 28 ИЮЛЯ 2023

В ходе благоустройства 
на площади Спортивной 
будет отремонтировано 
дорожное покрытие и тро-
туары, установлены пе-
рильные ограждения, об-
устроен приподнятый над 
проезжей частью остро-
вок безопасности с торца 
монумента от улицы Ле-
нинградской, а также вос-
становлен сам монумент 
Первооткрывателям Пе-
чорского угольного бассей-
на, установленный в честь 
25-летия города. 

В настоящее время в 
процессе – ремонт памят-
ника, который сегодня на-
ходится в очень сложном 
техническом состоянии. 
На начальном этапе у мо-
нумента был произведен 
демонтаж крыши, сделан 
разуклон под сток и про-
ложена гидроизоляция. 
Эти работы – одни из са-
мых важных в процессе ре-

ва, где право на бесплат-
ную реабилитацию имеют 
только сотрудники МЧС и 
военнослужащие. Оплата 
курса по программе ОМС 
там невозможна.

Поэтому семья Степана 
Сонина снова обратилась 
за помощью к Главе респу-
блики Владимиру Уйбе и 
референту Главы Роману 
Койдану. Они согласовали 
с главой МЧС России Алек-
сандром Куренковым вы-
деление финансирования 
из федерального бюджета 
для прохождения 1 курса 
реабилитации сроком на 
21 день.

13 июля года Степан 

СТАРЕЙШАЯ ПЛОЩАДЬ В ПРОЦЕССЕ БЛАГОУСТРОЙСТВА

ставрации, поскольку от их 
качества зависит сохран-
ность всей архитектурной 
композиции в целом. Кро-
ме того, в процессе подго-
товки был демонтирован 
старый штукатурный слой 
опалубки основания мо-
нумента и проводится его 
армирование для дальней-
шего наложения декора-
тивной штукатурки, в том 
числе на элементы, имити-
рующие пласты угля.

В неудовлетворитель-
ном состоянии находится 
и рельефная надпись  «26 
ноября 1943 года в суровое 
время борьбы с фашизмом 
основан наш город» на од-
ном из торцов монумента. 
Фрагменты барельефа 
отходят от основания и 
требуют надежного укре-
пления. Трещины на ба-
рельефах и буквах будут 
заполняться специальным 
скрепляющим раствором 

и будут задекорированы 
мраморной шпаклевкой. 
Она, как и все материалы 
для реставрации объекта, 
обладает необходимыми 
морозо-  и влагостойкими 
качествами, а полимеры в 
ее составе не только со-
хранят долговечность про-
веденных работ, но и при 
необходимости позволят 
проводить механическую 
мойку объекта.   

Очень кропотливую ра-
боту предстоит выполнить 
и для восстановления мо-
заики монумента. С торце-
вой стороны ее фрагменты 
осыпались, и их пришлось 
полностью удалить. Эле-
менты уже извлекли из бе-
тона, недостающие части 
смальты необходимо будет 

приобрести,  после чего 
мозаику выложат на преж-
нее место. В то же время 
есть много мелкой, но не 
менее трудоемкой рабо-
ты – на отдельных участ-
ках, например, для замены 
одного-двух элементов мо-
заики приходится удалять 
целые фрагменты, так как 
технически иной возмож-
ности нет. 

На сегодняшний день 
точных сроков завершения 
восстановления монумен-
та нет. Свою роль в этом 
играют как выявление 
скрытых дефектов, так и 
погодный фактор. 

Напомним нашим чи-
тателям, что закладной 
камень в основании мону-
мента был установлен в 
канун 25-летия Воркуты – 
23 ноября 1968 года, но его 
открытие состоялось лишь 
спустя три года – в августе 
1971 года. Авторами объ-
екта стали  архитектор А. 
Колоднер, скульпторы Г. 
Браилко и В. Яценко. Че-
рез свою работу они пока-
зали «город на угле» как 
символ неисчерпаемых 
богатств Крайнего Севера. 
Монумент изготовлен из 
бетона и цветной смальты 
с использованием техни-
ки рельефа на бетоне и 
цветной мозаики. Его вы-
сота – 6,6 метра, длина – 
24 метра. Восстановление 
монумента и благоустрой-
ство одной из старейших 
площадей Воркуты стало 
возможным благодаря ре-
ализации федерального 
проекта «Формирование 
комфортной городской 
среды», основная задача 
которого – преобразить 
вид российских городов, 
сделать их комфортнее 
для жителей и дать новый 
импульс развитию муници-
палитетов на всей терри-
тории страны.

Елена КРЫШМАР

Ежегодно в рамках реализации федерального проекта «Формирование ком-
фортной городской среды» в Воркуте благоустраивают общественные террито-
рии, ставшие лидерами открытого общественного голосования. В планах летней 
ремонтной кампании 2023 года привести в порядок два таких объекта – площади 
Спортивной и Кирова. В прошлом году в ходе голосования они набрали наиболь-
шее количество голосов воркутинцев. Ремонтные работы на площади Спортив-
ной уже начались.

Власти Коми помогли с 
новым курсом реабилита-
ции воркутинцу Степану 
Сонину. Юноша сможет 
продолжить восстанов-
ление в центре МЧС.

НОВЫЙ КУРС РЕАБИЛИТАЦИИ ДЛЯ СТЕПАНА
Сонин и его мама Татья-
на направились в центр. 
Реабилитация будет про-
должаться до 3 августа 
2023 года включительно. 
Ежедневно Степан Сонин 
будет проходить ряд вос-
становительных процедур: 
ЛФК терапию, физиоте-
рапию, медицинский мас-
саж, занятия с логопедом. 
Дополнительно Степана 
ожидают курсы приема ме-
дицинских препаратов для 
восстановления от невро-
логических расстройств, 
вызванных последствиями 
травм, полученных в ДТП.

Источник: ИА БНКоми

В группе помощи сбито-
му автомобилем воркутин-
цу Степану Сонину опубли-
ковали пост о новом кур-
се реабилитации. Ранее 
собранные деньги были 
израсходованы на курс в 
центре «Три сестры» в Мо-
скве. Дальше воркутинца 
ждал курс во Всероссий-
ском центре экстренной и 
радиационной медицины 
имени А. М. Никифоро-



4

ПОДДЕРЖКА СЕМЕЙ 
УЧАСТНИКОВ СВО

ПЯТНИЦА 28 ИЮЛЯ 2023       № 20(20)РЕСПУБЛИКА

Пункт отбора на военную служ-
бу по контракту в Республике 
Коми продолжает прием докумен-
тов через интернет

В Республике Коми специали-
сты пункта отбора продолжают 
прием документов от граждан 
удаленно. Принятые меры обеспе-
чивают высокую скорость взаимо-
действия с должностными лицами 
и значительно упрощают порядок 
оформления на военную службу. 
Обратиться по вопросу поступле-
ния на военную службу по кон-
тракту можно онлайн. Специаль-
ная функция есть на официаль-
ном сайте «Госуслуги»: contract.
gosuslugi.ru.

Сервис позволяет, не выходя из 
дома, направить первичный пакет 
документов в ближайший пункт 
отбора. Для этого гражданину не-
обходимо открыть на сайте «Го-
суслуги» форму заявки «Стать до-
бровольцем или контрактником», 
подтвердить свои персональные 
и контактные данные, выбрать во-
енкомат и отправить заявку. 

О предварительном решении 
потенциальный кандидат узнает в 
течение двух рабочих дней, а если 
оно положительное, ему также 
предложат должность, на которую 
он может быть назначен, с учетом 

КОНТРАКТНАЯ СЛУЖБА: 
ПРИЕМ ДОКУМЕНТОВ 
ЧЕРЕЗ ИНТЕРНЕТ

8 (8212) 32-15-88

имеющегося у него опыта, обра-
зования и навыков. 

Подробная информация о во-
енной службе по контракту раз-
мещена на сайте contract.rkomi.ru. 

За дополнительной инфор-
мацией можно обратиться в во-
енные комиссариаты по месту 
жительства, расположенные на 
территории Республики Коми, в 
администрацию муниципалите-
та в вашем городе или районе, 
в пункт отбора, дислоцирован-
ный в Сыктывкаре по телефону 
8 (8212) 32-15-88 или адресу: г. 
Сыктывкар, ул. Катаева, д. 5.

На основе материалов
Военного комиссариата Республики Коми

22 июля вступило в силу 
постановление Правитель-
ства Республики Коми, в 
соответствии с которым 
участники СВО могут по-
лучить компенсацию сто-
имости путёвки на сана-
торно-курортное лечение. 
Её размер составляет до 
55 тысяч рублей. Вместе 
с участниками СВО оздо-
ровиться могут и члены их 
семей.

Право на такую меру 
поддержки подтвержда-
ется именным сертифика-
том. Чтобы его получить, 
нужно обратиться в центр 
социальной защиты на-
селения по месту житель-
ства, сообщил В.Уйба.

Кроме того, участни-
ки СВО могут получить 
компенсацию расходов на 
проезд к месту санаторно-
курортного лечения и об-
ратно. Сумма поддержки 
определена по фактиче-
ским тратам на проезд, но 
не более 20 тысяч рублей.

Специалисты центра 
подскажут, какие нужны 
документы для получения 
государственной поддерж-
ки.

«Обращаю ваше внима-
ние, что компенсируются 
услуги только в санато-

риях, подведомственных 
Министерству здравоох-
ранения Республики Коми, 
либо учреждённых Респу-
бликой Коми. Отмечу, что 
данная мера поддержки 
предоставляется один раз 
в год, и за её получением 
необходимо обратиться в 
центр социальной защиты 
населения не позднее 25 
декабря 2023 года», - уточ-
нил глава Коми.

Также в июле регио-
нальные власти ввели ещё 
одну меру поддержку для 
участников СВО и их се-
мей – это единовременная 
выплата на покупку твёр-
дого топлива.

Выплата предоставля-
ется один раз в год. Раз-
мер зависит от природно-
климатической зоны насе-
лённого пункта, в которой 
проживает участник СВО, 
по месту его регистрации 
(4 332 рубля – в северной 
природно-климатической 
зоне Коми, 3 625 рублей – 
в южной).

«Мы и впредь будет рас-
сматривать ваши предло-
жения в части поддержки 
участников СВО, и будем 
им помогать такими мера-
ми социальной поддерж-
ки», – подчеркнул руково-
дитель региона.

Правительство республики продолжает расширять меры поддержки участни-
ков специальной военной операции и их семей. Об этом в видеообращении 18 
июля заявил глава Коми Владимир Уйба.
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В ФОКУСЕ ВНИМАНИЯ: УСИНСКИЙ ВОДОВОД

ЕЛКИ ЗЕЛЕНЫЕ, КРАСНОКНИЖНЫЕ 

В совещании приняли 
участие Председатель Гос-
совета Коми Сергей Уса-
чёв, представители Мин-
строя, Комитета по тари-
фам, Контрольно-счетной 
палаты и прокуратуры ре-
спублики. В режиме ВКС в 
нем участвовали также и.о. 
главы Воркуты Александр 
Камкин, который доложил 
общую ситуацию с ремон-
том указанных объектов.

Он напомнил, что ка-
нализационные очистные 
сооружения (КОС) были 
введены в эксплуатацию 
в 1976 году. В силу дли-
тельной эксплуатации в 
суровых климатических 
условиях оборудование 
сооружений находится в 
неудовлетворительном со-
стоянии. Основное обору-
дование (насосы, армату-
ра, трубопроводы) имеет 
100%-ный износ.

После серьезной аварии, 
случившейся 24 декабря 
2022 году, администрация 
города совместно с ООО 
«Водоканал» провела опе-
ративные восстановитель-
ные работы. На сегодня все 
канализационные стоки 
проходят через очистные 
сооружения, работы по де-

Госсовет Коми держит на контроле вопрос с ремонтом Усинского водовода в 
Воркуте. Рабочее совещание на тему «О проводимых и планируемых мероприяти-
ях по реконструкции и ремонту объектов водоснабжения, водоотведения и очист-
ных сооружений в городе Воркуте» провел 24 июля председатель комитета по 
бюджету, налогам и экономической политике Степан Чураков.

К концу лета на улицах города высадят 100 сибирских елей – вид, занесенный в 
«Красную книгу». Такого масштабного озеленения в Воркуте в последней четверти 
века не проводилось точно. При этом местные жители очень трепетно относятся к 
любому «покушению» на зеленые насаждения. И это оправданно, ведь в условиях 
долгой зимы и очень короткого арктического лета уникальная природа Заполярья 
не может порадовать воркутинцев своим разнообразием. Привнести его в ланд-
шафт сегодня можно только искусственно, и для этого впервые были выбраны ели.

подземных источников 
не отвечает требованиям 
гарантированного водо-
снабжения. Оно затратно 
и не может приниматься в 
качестве основного источ-
ника водоснабжения на-
селения, шахт и предпри-
ятий, – пояснил позицию 
администрации Александр 
Камкин. – Надежное водо-
снабжение возможно лишь 
с подачей усинской воды».

Спикер Госсовета Коми 
Сергей Усачев согласил-
ся, что разработка ПСД по 
реконструкции Усинского 
водовода важна, но перво-
очередной задачей обо-
значил подготовку к пред-
стоящему отопительному 
сезону. «Мы должны войти 
в зиму с надежным водо-
обеспечением, а работы 
по созданию ТЭО и ПСД 
должны идти параллель-
но», – считает он.

Вновь вернутся к обсуж-
дению темы решено в сен-
тябре, когда будет готова 
оценка состояния водопро-
водной и канализационной 
сети МО ГО «Воркута», 
проводимая АО «Воркута-
Уголь».

Источник: Госсовет РК

монтажу и разбору завалов 
выполнены на 60%. ООО 
«Водоканал» получил но-
вый турбокомпрессор и в 
ближайшее время присту-
пит к его монтажу.

В вопросе с Усинским 
водоводом администрация 
города настаивает на том, 
чтобы возобновить раз-

работку проектно-сметной 
документации по его рекон-
струкции. Эти работы были 
приостановлены весной 
этого года и, согласно Со-
глашению о социально-эко-
номическом партнерстве 
и сотрудничестве между 
Правительством Коми и 
АО «ВоркутаУголь», в июне 

2023 года предприятие объ-
явило тендер по определе-
нию подрядчика для выпол-
нения подготовки технико-
экономического обоснова-
ния по эффективности аль-
тернативных источников 
водоснабжения города.  

– Воркута – арктиче-
ский город. Надежность 

местные жители преврати-
ли в стоянку для личного 
автотранспорта, сегодня 
разбита зона для зеленых 
насаждений, отлично под-
ходящая для деревьев. 

Кроме того, в середине 
июля Воркуту посетил спе-
циалист, который будет ку-
рировать процесс высадки 
«хвойников» в городе. По 
словам доцента кафедры 
экологии и геологии Сык-
тывкарского государствен-
ного университета имени 
Питирима Сорокина Сер-
гея Плюснина, участки, по-
добранные для саженцев, 
имеют неплохую ветроза-
щиту и благоприятные по-
чвенно-грунтовые условия, 
что существенно увеличи-
вает шансы на прижива-
емость деревьев. Кроме 
того, их привезут из питом-
ника с закрытой корневой 
системой – такой метод по-
зволяет растению быстрее 
прижиться на месте вы-
садки. Также для лучшего 
укоренения в посадочных 
ямах будет использоваться 
грунт специального сбалан-
сированного состава, пред-
назначенный для хвойных 
растений с нужным уров-
нем РН. В то же время  кор-
невую систему саженцев 
утеплять не планируют, 
поскольку «протайка» веч-
ной мерзлоты в городской 

черте достаточная для ро-
ста сибирской ели, однако 
после высадки необходимо 
будет соблюдать протокол 
ухода за растениями. Один 
из важных моментов – 
укрепление ствола и кроны 
молодых деревьев. Чтобы  
саженцы не деформиро-
вались под воздействием 
внешних факторов, для 
каждого из них соорудят 
защитные ограждения. 

Нужно отметить, что 
сорт сибирской ели отлича-
ется очень высокой моро-
зостойкостью и выносливо-
стью к экстремально низ-
ким температурам, поэтому 
отлично подходит для озе-
ленения Воркуты, а поверх-
ностная корневая система 
этих деревьев – для роста 
в особенных условиях по-
чвообразования и функци-
онирования почв, подсти-
лаемых вечной мерзлотой. 
Эта ель хорошо уживается 
с другими, в том числе ли-
ственными, деревьями, не 
«вытесняя» их с участка. 
К тому же подросшие рас-
тения будут выполнять 
важную для нашего севера 
и его «низкорослости» и 
«монохромности» эстети-
ческую функцию, ведь ель 
сохраняет свою форму и 
цвет в течение всего года.

Елена КРЫШМАР

Перед выполнением ос-
новных работ по озелене-
нию на выбранных участ-
ках проведут необходи-
мую подготовку. В первую 
очередь от стелы и музея 
уберут восемь растущих 
там сегодня деревьев. Не-
равнодушным воркутин-
цам переживать за судьбу 
этих растений не стоит 
– их перенесут и высадят 
на зеленой зоне во дворе 
дома №66 по улице Ленина. 
Несколько лет назад эта 
дворовая территория была 
благоустроена. На месте 
старого газона, который 

вьев и их количество на 
каждом из участков уже 
согласованы с местным 
руководством. В структур-
ном плане, предложенном 
градообразующим пред-
приятием, большая часть 
саженцев – 30 штук – бу-
дут высажены на площади 
Центральной, 24 дерева – 
возле стелы «Город трудо-
вой доблести», 19 – около 
административного здания 
АО «Воркутауголь», 14 – в 
парке Победы, и еще 13 – в 
районе воркутинского му-
зея, напротив храма святой 
великомученицы Варвары. 

Разнообразить «ассор-
тимент» зеленых зон в цен-
тре города администрации 
муниципалитета предло-
жила компания «Воркута-
Уголь». В рамках договора 
о социальном партнерстве 
и реализации программы 
благоустройства муниципа-
литета градообразующее 
предприятие возьмет на 
себя закупку и высадку 100 
саженцев сибирской ели. К 
середине августа молодые 
деревья доставят в Ворку-
ту из сибирского питомни-
ка. 

  Места высадки дере-
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Также практически ре-
шен вопрос по установке 
новых детских площадок 
на дворовых территориях. 
Кроме того, у градообра-
зующего предприятия есть 
намерения помочь муни-
ципалитету убрать с улиц 
города заброшенные и рас-
селенные дома. Работы 
по сносу ориентировочно 
пяти домов начнутся после 
подготовки всей необходи-
мой нормативно-правовой 
базы. У муниципалитета 
есть план взаимодействия 
с компанией, и обе стороны 
его четко придерживаются.

– Другие крупные ком-
пании, работающие в 
городе, не хотят присо-
единиться к благоустрой-
ству, юбилейным меро-
приятиям?

– На протяжении по-
следних лет мы ищем точ-
ки взаимодействия с ними. 
Одна из таких компаний 
– ООО «Газпром трансгаз 
Ухта», где на сегодняшний 
день только в воркутин-
ском линейном управлении 
работает порядка тысячи 
человек. Рабочая встреча 
Ярослава Анатольевича с 
новым руководством состо-
ялась в июне, и первые до-
говоренности по отдельным 
вопросам были достигнуты. 
Надеемся, что такая круп-
ная компания, имеющая 
важное значение не только 

Продолжение. Начало на стр.1 для развития Воркуты, но и 
Арктической зоны в целом, 
пойдет на совместную ре-
ализацию интересных и 
нужных для муниципалите-
та проектов, в том числе в 
части газификации.

– Одна из важных тем 
лета – подготовка города 
к зиме. Какие работы се-
годня проводятся в этом 
направлении, учитывая 
серьезные инциденты, 
которые произошли у нас 
прошлой зимой? 

– Обеспечение жизнеде-
ятельности города – стра-
тегически важные вопросы 
для органов местного са-
моуправления. К зиме го-
товится и сетевая инфра-
структура, и жилой фонд, и 
котельные. 

Очень непростая ситу-
ация с банкротным ООО 
«Водоканал». Подготовка 
к предстоящему отопитель-
ному сезону, безусловно, 
проходит и на его объектах 
– с учетом всех нюансов, 
выявленных в вопросах во-
доснабжения и водоотве-
дения. 

К тому же в настоящее 
время разработан план ме-
роприятий по имуществен-
ному комплексу предпри-
ятия, который мы должны 
реализовать до конца теку-
щего года. Так, городским 
советом депутатов в апре-
ле было принято решение о 
передаче водоканального 

комплекса в республикан-
скую собственность. Он 
станет частью республи-
канского водоканального 
предприятия, работа по 
созданию которого сей-
час идет на региональном 
уровне. Это должно помочь 
вывести организацию из 
глубокого кризиса, парал-
лельно обеспечив надеж-
ность ее работы.  

– Какие еще приоритет-
ные задачи поставлены 
перед вами на время ис-
полнения обязанностей 
главы? 

– Особо важным вопро-
сом для всей страны и для 
нашего города в частности 
остается призыв граждан 
на контрактную службу. В 
ситуации, когда речь идет 
о будущем страны наша за-
дача – помочь сформиро-
вать резерв или обеспечить 
бойцов в зоне СВО попол-
нением, в том числе для ро-
тации. 

В части экономической 
политики и оказания муни-
ципальных услуг все оста-
нется без изменений. Будет 
продолжена профильная 
работа с министерствами 
Республики Коми для обе-
спечения функционирова-
ния всей коммунальной ин-
фраструктуры, которая, как 
известно, у нас избыточная.

Отдельным блоком рас-
сматриваем проблемы на-
шего хлебокомбината, ко-

торые копились ни один 
год. Мощности предпри-
ятия сейчас не востребова-
ны в полном объеме. Если 
ранее предприятие выпу-
скало более 40 тонн про-
дукции в сутки, то сейчас 
этот показатель снизился 
до четырех тонн, а теку-
щим летом временно соста-
вил три тонны. Разработан 
план сокращения расходов 
производства, чтобы сде-
лать его более рентабель-
ным. Город неоднократно 
финансово поддерживал 
ВХК, депутаты принимали 
решение о предоставлении 
субсидии. Нужно понимать, 
что в вопросах обеспече-
ния города хлебом нельзя 
рассчитывать только на 
коммерческие структуры 
или «сетевиков».  Хлебо-
комбинат – стратегически 
важный объект и должен 
продолжать работу, сокра-
тив расходы, активизиро-
ваться в поисках путей ре-
ализации своей продукции 
за пределы города. 

Еще один важный во-
прос, требующий решения, 
– асфальтные работы. Наш 
завод морально и физиче-
ски устарел, поэтому требу-
ет замены, модернизации. 
Соответствующие заявки 
на приобретение необхо-
димого оборудования для 
производства асфальта 
уже оформлены, и, наде-
юсь, при получении единой 
Арктической субсидии мы 

сможем пробрести новую 
установку для города уже в 
следующем году.

– Будет ли продолжена 
программа «управляемо-
го сжатия» по переселе-
нию жителей неперспек-
тивных поселков?

– Все необходимые све-
дения для продления дан-
ной программы переданы в 
республику и находятся там 
на рассмотрении. К сожа-
лению, бюджет республики 
на сегодняшний день имеет 
предельный дефицит и есть 
вероятность, что переселе-
ние жителей поселка Запо-
лярного будет отсрочено на 
год-два. При этом напомню, 
в этом году мы должны пе-
реселить оставшихся жите-
лей поселка Комсомольско-
го. Прогресс в этом вопросе 
есть.  

– В процессе передачи 
дел для вас есть какие-то 
сложные вопросы? 

– Нет, поскольку на про-
тяжении всего периода ра-
боты в Воркуте мне перио-
дические приходилось ис-
полнять обязанности гла-
вы. Уверен, наша команда 
справится с поставленны-
ми задачами – Ярослава 
Анатольевича не подведем. 
Никаких глобальных изме-
нений в кадровой политике 
структуры администрации 
проводить не планируется 
– все отделы и управле-

АЛЕКСАНДР КАМКИН: «НАША 
КОМАНДА ЦЕЛЕНАПРАВЛЕННО РАБОТАЕТ 
НА УЛУЧШЕНИЕ ЖИЗНИ В ГОРОДЕ»
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ЛОДКИ И КАТАМАРАНЫ 
Финансовое управление 

администрации Воркуты 
разместило на портале гос-
закупок два аукциона – на 
поставку шести гребных 
лодок и двух катамаранов. 
Источником финансиро-
вания указаны средства 
муниципального бюджет-
ного учреждения «Благо-
устройство общественных 
территорий», получившего 
субсидию на реализацию 
народных инициатив. По-
ставить товар необходимо 
до 30 ноября 2023 года.

Как рассказали в учреж-
дении, лодки и катамараны 
покупают для того, чтобы 
разнообразить досуг жите-
лей города.

– У нас в городском 
парке есть искусственный 
водоем – озеро. Раньше, 
когда-то давно, у нас там 
были прогулочные лодки, и 
люди в жаркую погоду при-

го года. Плата, скорее все-
го, будет символической – 
100-150 рублей за час.

Сейчас рассматривает-
ся вариант переноса при-
чала в другую локацию на 
том же водоеме. Но если 
это не случится, то будут 
пользоваться старым при-
чалом.

В 2017 году в городском 
парке Воркуты по програм-
ме «Формирование ком-
фортной городской среды» 
провели реконструкцию 
– обновили вход, положи-
ли асфальт, установили 
ограждение по периметру, 
новое освещение. В парке 
появились две детские пло-
щадки с мягким покрытием 
и две спортивные. Кроме 
того, после реставрации 
вернули три скульптуры со-
ветских времен.

ИА «БН Коми»

ходили в парк, брали лод-
ку напрокат и отдыхали на 
воде. С годами все плава-
тельные средства пришли 
в негодность. А так как это 
стоит дорого, бюджет горо-
да не мог себе это позво-
лить. Но недавно мы прове-
ли анкетирование по тер-
ритории парка, спросили 
у посетителей, что бы они 
хотели в городском парке 
изменить, поменять. Боль-
шинство людей захотели 
вернуть старые времена, 
когда можно было на воде 
отдохнуть. Поэтому проект 
одобрили, и мы проводим 
закупку, – рассказали в 
МБУ «БОТ».

Завод изготавливает 
лодки и катамараны под 
заказ, и очередь расписана 
до сентября. Поэтому и по-
ставка отложена до осени. 
Новые развлечения в парке 
появятся летом следующе-

ния продолжат работать в 
штатном режиме. 

У меня в целом есть опре-
деленное волнение. Как ут-
верждают ученые, для всех, 
кто нацелен на результат, 
это совершенно нормальное 
явление. Сделаем все, что-
бы сохранить достигнутый 
уровень поддержки населе-
ния и устранить отдельные 
недочеты в работе админи-
страции.

– Будет ли продолжена 
вами практика открытых 
встреч, встреч «без гал-
стуков» с депутатами? 

– Обязательно, и не по-
тому, что они уже стали 
традицией – мы все на-
ходимся, как говорится, в 
одной лодке, должны пони-
мать общий курс и говорить 
на «одном языке». Это не-
обходимо для достижения 
намеченных результатов 
по всем направлениям де-
ятельности и стратегиче-
ским вопросам развития 
муниципалитета. Конечным 
«потребителем» такой со-
вместной работы являются 
люди, которые, к сожале-
нию, не всегда позитивно 
оценивают эффективность 
местных властей. Я начи-
нал свой трудовой путь не 
с кабинетов администра-
ции, и некоторый негатив 
к чиновникам у меня тоже 
был. Но изнутри ситуация 
выглядит совершенно ина-
че – здесь работают исклю-
чительно профессиональ-
ные и порядочные люди, 
поэтому мне бы хотелось 
изменить отношение кри-
тично настроенной части 
населения к работе мэрии 
в положительную сторону. 
И это еще одна приоритет-

ная задача на ближайшее 
время. 

Наша команда целе-
направленно работает на 
улучшение жизни в горо-
де, но надо понимать, что 
в Воркуте за годы скопил-
ся очень большой груз про-

блем, и решить их за год-
два невозможно в принци-
пе. Однако не сомневаюсь, 
многие жители уже видят 
определенные итоги рабо-
ты нашей команды, и мно-
гим они нравятся. Напри-
мер, объем ремонта дорог, 
который был проведен в 

прошлом году, Воркута не 
видела со времен руковод-
ства Игоря Леонидовича 
Шпектора. В этом году ре-
ализуем беспрецедентный 
объем ремонта дворовых 
территорий. Понемногу об-
новляется парк снегоубо-

рочной техники. В прошлом 
году Ярослав Шапошников 
успешно реализовал про-
грамму замены всего улич-
ного освещения. Будем 
двигаться дальше. 

– Как ваша семья отно-
сится к Воркуте, к вашей 

должности?
– Семья меня поддер-

живает, но пока на рас-
стоянии – супруга еще в 
отпуске, а дочь живет и ра-
ботает в Ярославле. Моей 
супруге Воркута очень нра-
вится, она напоминает ей 

детство, которое прошло в 
Твери. Архитектурные ан-
самбли старых районов го-
родов очень схожи – такие 
же двухэтажки, «сталин-
ки», где она жила, будучи 
ребенком. Одним словом, – 
Воркута пробудила самые 
нежные детские чувства, 

поэтому и к городу она от-
носится с особой теплотой, 
впрочем, как и я. 

Александр Альбертович 
Камкин: родился 12 октя-
бря 1968 года в Костроме. 
Имеет два высших обра-
зования – «Бухгалтерский 
учет, контроль и анализ 
хозяйственной деятельно-
сти» и «Юриспруденция». 
Помимо этого, окончил Ака-
демию народного хозяйства 
при Правительстве РФ по 
курсу повышения квалифи-
кации госслужащих по про-
грамме обучения Минфина 
РФ и курсы повышение ка-
дрового резерва ЦФО при 
Институте дополнительного 
профессионального обра-
зования КГТУ. Также про-
шел программу повышения 
квалификации «Управле-
ние коммуникациями в ин-
фраструктурных проектах» 
Российской Академии На-
родного хозяйства. Служил 
в рядах вооруженных сил 
СССР, воинская учетная 
специальность – командир 
отделения эл.специалистов 
ЭВМ. 

Свой трудовой путь начи-
нал с должности главного 
бухгалтера ОАО «Костро-
маэнерго». В разные годы 
своей работы руководил де-
партаментом финансов Ко-
стромской области, агент-
ством по информационным 
технологиям и связи Саха-
линской области, Центром 
социальных выплат, кон-
трольно-счетной палатой 
Костромского муниципаль-
ного района Костромской 
области.

Беседовала
Елена КРЫШМАР

В городском парке Воркуты в следующем году 
организуют катание на лодках и катамаранах. Совет-
скую традицию решили восстановить, чтобы разноо-
бразить досуг жителей города.
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Мы начинаем знакомить читателей газеты с самыми красивыми зданиями Вор-
куты. Они не только являются уникальными архитектурными сооружениями и 
включены в Краткую художественную энциклопедию «Искусство стран и наро-
дов мира», но и играют важную роль в жизни заполярного города.

ВОРКУТА КУЛЬТУРНАЯ

САМЫЕ КРАСИВЫЕ ЗДАНИЯ ВОРКУТЫ

площади Мира и дальше на 
восток. 

Автором проекта тех-
никума был старший архи-
тектор Проектной конторы 
комбината «Воркутауголь» 
Георгий Всеволодович 
Гонцкевич (1915-1982). К 
работе он приступил буду-
чи уже зрелым автором. 
Самыми известными про-
ектами  Гонцкевича стали 
работа над  архитектурным 
обликом площади Москов-
ской (ныне Кирова) и пло-
щади Мира, Дом культуры в 
поселке Северном (первое 
монументальное здание 
Воркуты) и дом №25 по ули-
це Ленина. 

Яркой архитектурной 
доминантой стал централь-
ный ансамбль фасада зда-
ния. Две группы колонн до-
рического ордера несут на 
себе гармоничный фрон-
тон, тимпан которого укра-
шен симметричной группой 
знамен. В центре фронтона 
среди знамен изображе-
на эмблема Министерства 
угольной промышленно-
сти СССР, бытовавшая во 
второй половине ХХ века. 
Запоминающимися эле-
ментами отделки фасада 
являются несколько групп 
каннелированных пилястр 
и два ряда декоративных 
кругов, между окнами 2-го, 
3-го и 4-го этажей.  

Здание по праву стало 
градостроительным памят-
ником Воркуты и Респу-
блики Коми. 

Федор КОЛПАКОВ

Дворец культуры
шахтеров

Проект постройки ДКШ 
был разработан Проектной 
конторой комбината «Вор-
кутауголь» на основании 
распоряжения Совета ми-
нистров СССР №1875-р от 
28.01.1953 г. Его автором 
был Всеволод Николаевич 
Лунев, «почетный граж-
данин города Воркуты». 
Вместе с ним над архитек-
турным обликом площади 
Мира работали известные 
архитекторы Г.В. Гонцке-
вич и Г.И. Рубина.

Строительство здания 
вели рабочие строительно-
го управления №6 комби-
ната «Печоршахтострой». 
Открытие ДКШ состоялось 
в День шахтера 30 августа 
1959 года. Оно было при-
урочено к 25-летию освое-
ния Печорского угольного 
бассейна, что стало пер-
вым шагом на пути форми-
рования исторической зна-
чимости этого сооружения. 
С момента открытия до на-
стоящего времени Дворец 
культуры шахтеров оста-
ется крупнейшим рекреа-
ционным объектом горо-
да Воркуты и Республики 
Коми. 

Над его художествен-
ным оформлением работа-
ли художники Московско-
го областного отделения 
Художественного фонда 
СССР под руководством 
лауреата Государственных 
премий СССР А.А. Горпен-
ко. Среди авторов, чьи ра-
боты были использованы 
при оформлении внутрен-
них помещений дворца, 
выделяются Герой Соци-
алистического Труда, на-
родный художник СССР, 
академик Н.Я. Соколов, на-
родный художник России, 
лауреата Государственной 
премии РСФСР П.Ф. Суда-
ков.

Скульптурные компо-
зиции на фасаде и фрон-
тоне ДКШ, барельефы у 
памятника В.И. Ленина 
принадлежат творчеству 
заслуженного художника 
России И.Г. Першудчева. 
Автором скульптуры В.И. 
Ленина, расположенной на 
противоположной стороне 
площади Мира, является 
народный художник СССР, 
вице-президент Академии 
художеств СССР М.Г. Ма-
низер. Удачное соседство 
нескольких скульптурных 
композиций, преследую-

щих единые художествен-
ные цели, делает площадь 
Мира и Дворец культуры 
шахтеров своеобразным 
художественно-культур-
ным центром города. 

В настоящее время ДКШ 
является важнейшим куль-
турно-досуговым центром 
города Воркуты и Респу-
блики Коми. Его значи-
мость подчеркивают много-
численные книги, статьи и 
публикации, посвященные 
истории и деятельности 
коллектива дворца.

учреждением среднего 
профессионального обра-
зования города Воркуты 
и одним из старейших в 
Республике Коми. Горный 
техникум был образован в 
1944 году.

В 1956 году было по-
строено новое здание гор-
ного техникума. Оно яв-
ляется одним из первых 
четырехэтажных сооруже-
ний Воркуты. Важнейшим 
условием высотного стро-
ительства Заполярье стало 
открытие, сделанное уче-

Воркутинский
арктический
горно-политехнический
техникум 

Воркутинский аркти-
ческий горно-политехни-
ческий техникум (ранее 
– Воркутинский горный 
техникум) является ста-
рейшим образовательным 

ными-мерзлотоведами под 
руководством кандидата 
геолого-минералогических 
наук Михаила Семеновича 
Водолазкина (1906-1961) 
в конце 1940-х годов. Ими 
были обнаружены скаль-
ные породы под пятиме-
тровым слоем талых грун-
тов в районе современной 
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1 июня 2023 года ис-
полнилось 80 лет с того 
дня, когда в Воркуте 
официально начало раз-
ворачиваться обществен-
ное движение под лозун-
гом «Девушки Воркуты, 
спускайтесь в забой». 
Его инициатором стала 
19-летняя комсомолка 
Ванда Барсукова. Трога-
тельное и проникновен-
ное обращение юной чер-
тежницы было опублико-
вано в газете «Заполяр-
ная кочегарка».  Отвечая 
на её призыв, на работу в 
шахты перешли сотни де-
вушек Воркуты.

ИСТОРИЯ ТРУДОВОГО ПОДВИГА

ВАНДА БАРСУКОВА

В годы Великой Отече-
ственной войны имя Ванды 
Модестовны Барсуковой 
знали не только в Воркуте 
и Коми АССР, но и в дале-
ком героическом Ленингра-
де. Об этой мужественной 
девушке и ее последова-
тельницах – горнячках во-
енной Воркуты – 27 августа 
1943 года писала газета 
«Ленинградская правда» в 
статье «Горняки Заполярья 
– Ленинграду»: «Чертеж-
ница Ванда Барсукова об-
ратилась к девушкам бас-
сейна с призывом овладеть 
новой специальностью и 
взяться за добычу угля. 
Сама она пошла в забой на-
вальщиком и с первых же 
дней стала вдвое перевы-
полнять норму. Ее примеру 
последовали комсомолки 
Позднякова, Сахарова, 
Тейлова, Осинина, Пла-
стинина и другие. Все они 
стали теперь квалифици-
рованными навальщиками 
и не отстают от мужчин».

 Труд девушек-
комсомолок был по-
настоящему самоотвер-
женным. Об этом уже 23 
июня 1943 года написала 
газета «Заполярная коче-
гарка». Сама Ванда Бар-
сукова по итогам работы 
во время фронтового ме-
сячника была удостоена 
почетного звания «мастер 
угля» и уже 15 сентября 
1943 года Указом Прези-
диума Верховного Совета 
СССР награждена орденом 
«Знак Почета».

О Ванде Барсуковой из-
вестно немного. В ее персо-
нальной карточке, которая 
хранится в фондах Ворку-
тинского музейно-выста-
вочного центра, указано, 
что родилась она 14 марта 
1924 года в деревне Акимо-
Анненка Кемеровской об-
ласти. Отец Ванды был ге-
ологом, очевидно, поэтому, 
семья часто переезжала. 
Среднюю школу в 1941 году 
Ванда окончила в г. Став-
рополе. А оттуда с родите-
лями переехала в г. Ковров 
Ивановской области. Гла-
ва семьи Модест Барсуков 
работал в геофизической 
партии, туда же устроилась 
на работу и Ванда – стала 

чертежником-вычислите-
лем. С началом войны все 
сотрудники партии вместе 
с семьями были откоман-
дированы в Заполярье, 
чтобы обеспечить скоре-
шую разведку Печорского 
угольного бассейна. В Вор-
куту Ванда Барсукова, как 
и вся геофизическая пар-
тия, прибыла 26 сентября 

1941 года и вместе с отцом 
стала работать в геолого-
разведочной конторе ком-
бината Воркутауголь. Ра-
ботать навалоотбойщицей 
на шахте №8 Ванда начала 
в мае 1943 года. А 1 июня 
весь город всколыхнул ее 
призыв, положивший нача-
ло общественному движе-
нию воркутинских женщин 
и девушек. 

В день 50-летия Респу-
блики Коми, 22 августа 
1971 года, о своей судьбе 
Ванда Модестовна расска-
зала корреспонденту газе-
ты «Заполярье»: «Дороги 
тех военных лет были заби-
ты воинскими эшелонами. 
От Коврова до Воркуты до-
бирались больше месяца… 
До Воркуты добирались 
по узкоколейке, тащила 
наш эшелон, состоящий из 
двух вагонов, слабенькая 

«кукушка», вагоны сходи-
ли с рельс, их поднимали и 
опять трогались. Был сен-
тябрь, а вовсю мела пурга...

…Поместили их в зем-
лянке. Три долгих года про-
жила семья Барсуковых из 
шести человек в этой зем-
лянке, пока им не предо-
ставили небольшую ком-
натку. Ванда работала чер-

тежницей. Но она была не-
довольна этой работой. Ей 
казалось, что она приносит 
мало пользы Родине, фрон-
ту. И вот тогда девятнадца-
тилетняя комсомолка идет 
в забой навалоотбойщиком 
на один из участков шах-
ты…

– Работали вручную, 
кайлом и лопатой, устава-
ли так, что еле добирались 

до дому. И так каждый 
день, почти без выходных, 
из месяца в месяц». 

14 декабря 1943 года 
Ванда Барсукова – «мастер 
угля» шахты №8 Воркутин-
ского угольного бассейна, 
как инициатор массового 
трудового женского дви-

жения, стала делегатом X 
пленума Коми областного 
комитета ВЛКСМ и высту-
пила с речью, стенограмма 
которой и сейчас хранится 
в партийном архиве Коми 
обкома КПСС: «...Я работа-
ла чертежницей. Но, осоз-
навая, как наша страна 
нуждается в топливе, когда 
Донбасс был временно за-
нят врагом, я решила пойти 
в шахту, в забой, и вот уже 
полгода работаю навало-
отбойщицей. Я отдавала 
все свои силы – лишь бы 

больше нагрузить угля. И 
как приятно сознавать, что 
вот сегодня я дала своей 
матери-Родине лишнюю 
тонну угля, которая пойдет 
на укрепление нашей ге-
роической Красной Армии, 
победоносно идущей на за-
пад! С первых же дней в 
забое я стала перевыпол-
нять нормы и вскоре стала 
«мастером угля». И теперь 

работаю за двоих, без 200 
процентов не выхожу на-
гора. Участок, на котором 
я работаю, досрочно закон-
чил ноябрьский план и дал 
500 т угля сверх плана. Я 
на своем фронтовом счету 
имею более 1200 т сверх-
планового угля...». 

По сведениям Воркутин-
ского музейно-выставоч-
ного центра, Ванда Моде-
стовна стала первой в Пе-
чорском угольном бассейне 
женщиной, перешедшей на 
постоянную работу в шах-
ту. Позже из навалоотбой-
щиц Ванда Барсукова была 
переведена на работу ин-
спектором по качеству угля 
той же шахты №8. Она вы-
шла замуж и стала носить 
фамилию Силина. С 1947 
года работала на поверх-
ности – сначала в поселке 
Рудник, а потом в фили-
але Ленинградского гор-
ного института. В мирное 
время, оставаясь тихим и 
скромным человеком, Ван-
да Модестовна была рядо-
вым работником и расти-
ла детей, затем вышла на 
пенсию. Ванда Модестовна 
скончалась в 1979 году. Но 
до сих пор призыв и трудо-
вой подвиг 19-летней Ван-
ды Барсуковой остается 
примером мужественного 
и самоотверженного труда 
на благо Родины. Во время 
масштабного переименова-
ния улиц Воркуты, которое 
проводилось в соответ-
ствии с решением Испол-
кома Горсовета № 164 от 20 
июня 1974 году (документ 
хранится в фондах Ворку-
тинского муниципального 
архива), в поселке Горняц-
ком улицы Молодежная 
и Моховая объединили в 
улицу Ванды Барсуковй 
в честь первой навалоот-
бойщицы. Сама Ванда Мо-
дестовна в те годы жила в 
так называемом «доме гео-
логов» - доме №4 по улице 
Дончука.

Новым поводом для того, 
чтобы вспомнить и по до-
стоинству увековечить имя 
и трудовой подвиг юной на-
валоотбойщицы стало зна-
ковое для города событие 
- присвоение Воркуте По-
четного звания Российской 
Федерации «Город трудо-
вой доблести». В оформ-
лении мемориальной ком-
позиции, которая установ-
лена на Центральной пло-
щади города в честь трудо-
вого подвига воркутинских 
горняков, центральное 
место на одной из плоских 
граней 9-метровой стелы 
заняло изображение Ван-
ды Барсуковой в рабочей 
одежде, скопированное с 
подлинной её фотографии 
1943-1944 годов из фондов 
Воркутинского музейно-вы-
ставочного центра.

Наталья БОГУШ
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ЭТО МОЯ ЖИЗНЬ. ПО-ДРУГОМУ УЖЕ НЕ МОГУ…
Такой физической 

формой могут похва-
статься немногие муж-
чины, а спортивными до-
стижениями – вообще, 
единицы. Мастер спорта 
Всероссийской федера-
ции гиревого спорта сре-
ди ветеранов, пятнадца-
тикратный победитель 
Первенства мира и девят-
надцатикратный победи-
тель Первенства России в 
своей возрастной группе 
– это наш земляк, ворку-
тинец Вячеслав Авдонин. 
В июле ему исполнилось 
60 лет. 

– Вячеслав, почему из 
многих видов спорта Вы 
выбрали именно гири? 

– Я не сразу стал зани-
маться гиревым спортом. 
Когда был школьником, 
нас развивали всесторон-
не: учили бегать, прыгать, 
плавать, на коньках хоро-
шо стоять. В составе сбор-
ной города мы постоянно 
участвовали в республи-
канских соревнованиях, в 
летней и зимней спартаки-
адах. Многие ребята посту-
пили в профильные вузы. Я 
тоже подавал документы 
в пединститут Куйбышева, 
но не прошел по зрению. На 
этом мое высшее образова-
ние закончилось, пошел в 
рабочий класс – профес-
сиональное училище №3 
города Воркуты. Там ув-
лекся лыжными гонками. В 
общем, молодость прошла 
бурно. Есть, что вспомнить: 
легкая атлетика, лыжные 
гонки, бодибилдинг, кото-
рый совмещал с гиревым 
спортом. Потом, уже начав 
работать на железной до-
роге, остановился на гирях 
и нисколько об этом не жа-
лею. 

– То есть сколько лет 
уже длится Ваша дружба 
с гирями? 

– Тридцать семь лет мне 
было, когда начал серьез-
но заниматься гирями. Я 
пошел к тренеру Дмитрию 
Евгеньевичу Тюрину. С ним 
уже работал Николай Тро-
пин, – другой известный 
воркутинский спортсмен. 
Вместе мы стали ездить 
на соревнования. В начале 
двухтысячных успешно вы-
ступил на Спартакиаде на-
родов Севера России. Это 
были одни из первых моих 
соревнований. Получает-
ся, в общей сложности уже 
23 года работаю с гирями. 
Другими видами спорта, ко-
торые поддерживают мою 
физическую форму, я тоже 
занимаюсь: бег, плавание, 
летом – велосипед, зимой 
– лыжи. Все это складыва-
ется в окончательный ре-
зультат, когда приезжаешь 

на соревнования и готов 
психологически, физиче-
ски, еще и запас прочности 
есть.

– Перечислите самые 
значимые для Вас побе-
ды? 

– Для меня они все 

значимые. Но, наверное, 
больше всего запомнились 
международные соревно-
вания, на которые мы езди-
ли с Николаем Тропиным. 
Первые были в Германии 
в Гамбурге. Участвовали 
сборные команды профес-
сионалов, юниоров и наша 
– ветеранская. Вернулись 
с хорошими результатами. 
Потом были Корея, Ир-
ландия, Венгрия, Сербия, 
Казахстан… Все поездки 
интересные, из каждой 
что-то новое для себя при-
возили. Как говорится, на 
людей посмотрели и себя 
показали. В России – силь-
ная школа гиревиков. Есть 
все шансы выигрывать со-
ревнования, быть первы-
ми… 

– Как сегодня органи-
зован Ваш тренировоч-
ный процесс?

– Я работаю посменно, 
два дня через два. Трени-
руюсь, как правило, в вы-
ходные. Сегодня, напри-

ВОРКУТА СПОРТИВНАЯ

спортом?
– Мне не мешает. Когда 

человек хочет, он найдет 
возможность, а когда не 
хочет, найдет причину. У 
нас зальный вид спорта, 
он не зависит от капри-
зов природы. Я занима-
юсь в любое время года. 
С 9 утра до 9 вечера могу 
прийти в удобное для меня 
время. Опыт есть, поэтому 
тренируюсь самостоятель-
но. Меня часто спрашива-
ют, почему не работаю с 
детьми? Во-первых, нужно 
педагогическое образо-
вание, которого нет, во-
вторых, возраст уже не 
тот. Но всегда готов где-то 
что-то подсказать ребя-
там–гиревикам. 

– Вас можно назвать 
патриотом Воркуты? 

– Думаю, что да. Мне 
нравится наш город. Я 
здесь родился, живу и уез-
жать не планирую. У меня 
есть хорошая квартира, ра-
бота, все условия для тре-
нировок. Дома ждут жена 
и кот Матвейка. Что еще 
надо? Живешь, наслажда-
ешься… У меня уже такой 
возраст, что, вроде как, 
можно почивать на лаврах. 
Пятнадцать побед – кра-
сиво звучит, но нет. Это 
моя жизнь. По-другому уже 
нельзя, организм не про-
стит. Да и есть еще та звез-
дочка, к которой хочется 
идти, не останавливаясь. 
Как там у Высоцкого: «Луч-
ше гор могут быть только 
горы, на которых еще не 
бывал!». Поэтому в планах 
в сентябре – очередная по-
ездка на международные 
соревнования. В заявке 
воркутинцев трое: я и Рус-
лан Шокот – как ветераны, 
Сергей Роменский – как 
любитель. У всех есть шанс 
на победу. 

– В заключение рецепт 
хорошей физической 
формы от Вячеслава Ав-
донина.

– Я свой возраст не 
скрываю – мне 60. Но, чест-
но говоря, когда вижу не-
которых своих одногодок, 
чувствую себя на их фоне 
мальчиком. Спасибо, ко-
нечно, родителям за хоро-
шую генетику, ну и грамот-
но организованный трени-
ровочный процесс большую 
роль играет. Зная, сколько 
сил и времени ты вложил 
в себя, лишнее уже не по-
зволишь. Еще обязатель-
ные условия хорошего са-
мочувствия – позитивно 
смотреть на жизнь, больше 
улыбаться и быть добрее к 
миру. 

Беседовала
Ирина ШУМИХИНА

дить на соревнования. Как 
ветеран сейчас работаю с 
гирями по 16 килограммов. 
Но нагрузку это не умень-
шает. Легче вес – большее 
количество раз надо под-
нять. 

– Ваш личный рекорд 
какой?

– Недавно вернулся со 
всероссийских соревнова-
ний, где выполнил норма-
тив Мастера спорта среди 
ветеранов. По длинному 
циклу за десять минут 
шестнадцатикилограммо-
вую гирю нужно было под-
нять 120 раз. Три подъема 
до норматива мне не хвати-
ло. А в классическом двое-
борье все удалось: толчок 
двух гирь двумя руками 
сделал 175 раз и рывок 
одной гири каждой рукой – 
252 раза. 

– Как спорт помогает в 
основной работе?

– Я работаю на желез-
ной дороге электросварщи-
ком, занимаюсь ремонтом 
вагонов, которые возят 
наш уголек. Это тяжелый, 
однообразный труд, прак-
тически всегда на откры-
том воздухе. Когда сильно 
устаешь, можно что-то не 
доглядеть, травмировать-
ся. Занятия спортом помо-
гают и физически, и пси-
хологически. Происходит 
как бы «смена картинок». 
Приходишь в зал, окружа-
ющая обстановка другая, и 
ты отдыхаешь. Следующая 
смена легче проходит. Еще 
спорт научил меня смо-

треть на шаг вперед, про-
гнозировать ситуацию. Это 
тоже помогает в работе. У 
меня уже 40 лет трудового 
стажа, недавно стал вете-
раном труда Республики 
Коми. 

– Север не мешает та-
кому активному занятию 

мер, занимаюсь гирями, 
завтра пойду в бассейн. 
Когда есть возможность, 
делаю растяжки. Это по-
могает избежать травм. 
Стараюсь грамотно по-
строить тренировочный 
процесс, чередовать на-

грузки и, конечно, получать 
удовольствие от спорта. В 
моем возрасте это важно. 
Еще надо быть аккуратнее, 
чтобы не навредить себе. 
Каждые полгода – врачеб-
ные комиссии. Получаю 
заключение «практически 
здоров» и могу спокойно 
тренироваться дальше, ез-



11  № 20(20)       ПЯТНИЦА 28 ИЮЛЯ 2023

ОДНА ЛЮБОВЬ СПАСАЕТ И СПАСЁТ

ЗВЕЗДА РУБЦОВА
Терзаться – так высоким русским 
словом,
А не игрой усталого ума:
Ей ничего ни дорого, ни ново,
Горит, да в сердце остаётся тьма.

Когда чадит усталое безверие,
То нам нельзя принять его дела,
Нельзя забыть, что мы сыны Империи 
–
А не колониального угла.

И потому взойдём на холм – и снова
С него увидим и зелёный шум,
И крест церковный, и звезду Рубцова 
–
Звезду полей, звезду российских дум.

И силы обретём стерпеть измены
И от беды расплакаться навзрыд.
Постойте, братья, резать свои вены!
Бог не простит, Россия не простит.

Когда чадит ленивое безверие,
То кто-то должен бить в колокола
И сохранять высокий дух Империи,
А не колониального угла.

И сохранять молитвенное слово,
Державный свет, трудолюбивый ум,
И храм, и волю, и звезду Рубцова –
Звезду полей, звезду российских дум.

АПОСТОЛЫ

Оставили сродников, отчий дом,
Рыбацкие мрежи, выгоды века
И без сомнений пошли за Христом,
Чтоб сотвориться в ловцов 
человеков.

Вот и ответ, как над чистым листом,
После дорог по судам и аптекам,
В тёплой молитве Великим постом
Нам сотвориться в ловцов человеков.

* * *
Тоску позовёшь – больше нет друзей,
И с нею начнёшь кутёж.
Вот наглая гостья! Водки налей –
И душу вынь да положь.

Судьбу ей подай, а не общий хмель,
Не хочет меньшей цены.
Расстелет – разделит с тобой 
постель
И станет тревожить сны.

И будет твердить до скончанья дней,
Что Бог далёк и суров,
А с нею ты нарожаешь детей
И набормочешь стихов.

Попов Андрей Гельевич родился в Воркуте в 1959 году. 
Окончил Сыктывкарский государственный университет, филологический факультет.
Лауреат Южно-Уральской литературной премии, международной премии С. Есенина «О, Русь, взмахни 
крылами», премии Н. Тряпкина «Неизбывный вертоград», Всероссийской Арктической литературной премии 
имени В. С. Маслова, премии Правительства Республики Коми в области литературы имени И.А. Куратова. 
Автор книг «Сокрушайся, сердце!» (2001), «В гордом мире роковом» (2008), «Смысл дождя и листопада» 
(2011), «Ловцы человеков» (2014), «Молчание реки» (2017), «Небесное время» (2018), «Метель» (2021) и др.
Стихи переводились на венгерский, болгарский, немецкий языки. Член Союза писателей России,
председатель отделения СП России в Республике Коми. Живёт в Сыктывкаре.
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* * *
Тепло на юге, только зной
Для птицы – время перелёта,
И стаи тянутся домой,
На север, в тундру, на болото.

Но то, что ясно для пичуг,
Для человека непонятно:
Он с радостью летит на юг –
Не возвращается обратно.

Летит за солнцем и теплом,
Летит в края, ему чужие.
И там построит прочный дом,
И там умрёт от ностальгии.

Он ночью, глядя в небосвод,
Когда особенно не спится,
Вдруг с опозданием поймёт,
Что никогда не станет птицей.

* * *
Сколько зим и сколько лет –
В суете и шуме!
И уже не до бесед,
Человек-то – умер.

Сколько неба и земли,
Севера и юга…
Что делить?! Да не смогли
Мы понять друг друга.

Сколько споров и дорог,
Дорогой товарищ!
Наш упрямый диалог
Скорбью не поправишь.

Сколько всякой чепухи!
Жизнь проходит. Мне бы
Написать тебе стихи
На седьмое небо.

Может, ангел – тихий свет –
Вдруг в душе начертит
Молчаливый твой ответ
О любви и смерти.

* * *
Облако, редея, исчезает…
Так и отошедший в мир иной
Медленно пройдёт по неба краю –
Не вернётся никогда домой.

И уже не будет знать округа,
В чём его мечтательный расчёт.
Юная и верная подруга
Слёзы сокрушения сотрёт.

Только я ищу слова и силы,
Чтобы изменить свою беду…
Помолюсь о воскресенье сына
И по краю неба побреду.

* * *
Сердце ничего не понимает,
Ничего не объяснить уму…
Вдруг любовь, как небо, 
обнимает,
Подступая к горю моему.

* * *
В нашей осени света всё 
меньше,
Дождь идёт – и молчим ни о 
чём.
И вздохнут о нас души 
умерших,
Что неправильно снова живём.

Не хватает нам часто усилий
Разбираться, где ночь, а где 
суть.
И они так же в точности жили.
И уже ничего не вернуть.

Не вернуть им ненастной 
погоды –
Неба низкого, ветра с дождём,
Не вернуть этой сладкой 
свободы –
Жить не так и молчать ни о 
чём.

* * *
Свежа осенняя прохлада,
И краски осени свежи!
Но смысл дождя и листопада –
В преображении души.

Приму я узкую дорогу
И поздней осени порыв,
Что надо подниматься к Богу,
Любовь и дождь соединив,

И слышать в невысоком слоге
Иной покой небесных лир,
И видеть, пребывая в Боге,
Себя и весь осенний мир.

* * *
Их нет уже, а мне поверить трудно…
Характеры упрямы и резки,
Искали песню зло и беспробудно
До безысходной гробовой тоски.

Но неудачно выбрали концовку,
Перетянули слабую струну.
Искали песню, а нашли верёвку,
Нашли себе последнюю жену,

Что приняла и проповедь, и ругань
На здешние угрюмые места –
И обняла последняя подруга…
Сошли во тьму со своего креста.

А я их знал – и горько удивился:
Как увлекает помрачённый пыл;
Что до сих пор за них не помолился,
Так по душам и не поговорил.

* * *
Живём! Всё плохое забыто.
Друзей и подруг потеряв,
Пьем времени винный напиток,
Души изменяя состав.

Нам главное – сразу не спиться,
Принять мировой неуют.
Сократы российских провинций
Цикуту признанья не пьют.

Но склонны и мы к диалогу,
И всё же себя познаем,
Отравленный век понемногу
Хлебая – глоток за глотком.

Хотя нашим искренним вздором
Никто от души не смущён,
Но чувствуем вкус приговора –
Железный и пошлый закон.

И чем же мы так ненавистны?!
И чей потревожили нрав?!
Любовь к независимой мысли
Души изменяет состав.

И тем неизменней решенье –
Упрямая воля суда…
И нет для нас, кроме терпенья,
Иного святого труда.

КАК ВОЕТ МЕТЕЛЬ
Как воет метель, как темно!
Проходят минуты и годы.
Душа моя смотрит в окно,
На грозную смуту природы.

Зачем я живу на земле?
Стареет душа и томится.
Зачем мои звёзды во мгле
Тревожные спрятали лица?

* * *
Ничего у меня не прошло.
Не свершилось по сну моему.
И тревожно душе, но светло,
Пусть мой день обратился
во тьму.

И мой день не находит ответ:
Почему он живёт без огня,
Для чего на душе моей свет,
Если мрак окружает меня?

АНДРЕЙ ПОПОВ

Страницу подготовила Валерия Салтанова
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водитель автомобиля (эвакуатор) з/п от 40 000 руб,
кузнец-штамповщик 3-4 разряда з/п от 38 981 руб,
слесарь по ремонту автомобилей 3-5 разряда з/п от 38 981 руб,
машинист автогрейдера 6 разряда з/п от 40 000 руб,
слесарь по топливной аппаратуре 3-5 разряда з/п от 389 81 руб,
электромонтажник по распределительным устройствам
3-5 разряда з/п от 38 981 руб,
электрослесарь строительный 3-5 разряда з/п от 38 981 руб,
водитель погрузчика з/п от 38 981 руб,
водитель автомобиля категории С, D з/п от 38 981 руб.

По всем специальностям предусмотрен социальный пакет.

На период проведения работ по благоустройству дорог общего поль-
зования и дворовых территорий требуются работники на следующие 
вакансии:
дорожные рабочие, мастер дорожный.

По всем вопросам и за дополнительной информацией обращаться по 
телефону: 3-44-23 или в отдел кадров МБУ «СДУ» по адресу Автоза-
водская,28.

МБУ «Специализированное дорожное управление» приглашает
на постоянную работу по следующим специальностям:

ТРЕБУЕТСЯ БУХГАЛТЕР (на  постоянную работу в муниципальное учреждение):
среднее профильное образование; рассмотрим без опыта работы; график работы 5/2 с 09.00 до 17.15; 

оформление согласно ТК РФ; з/п от 39 000 р.  Контактный телефон: 89125558126

РАЗЛИЧИЯ МЕЖДУ ТРУДОВЫМ И ГРАЖДАНСКО-ПРАВОВЫМ ДОГОВОРАМИ
В Трудовом кодексе 

установлен прямой запрет 
на заключение договоров 
гражданско-правового ха-
рактера (договор ГПХ), ко-
торые фактически регули-
руют трудовые отношения 
(ч. 2 ст. 15 ТК РФ). 

При этом важно пра-
вильно понимать различие 
между трудовым догово-
ром и гражданско-правым 
договором. 

Наиболее важное от-
личие трудового договора 
от договора ГПХ заключа-
ется в том, что основной 
обязанностью работни-
ка является выполнение 
сотрудником работы по 
определенной специаль-
ности, квалификации или 
должности. А вот в дого-
ворах ГПХ прописывается 
выполнение конкретной 
работы, цель которой – 

достижение результата, 
предусмотренного догово-
ром.

Уклонение от оформ-
ления или ненадлежащее 
оформление трудового 
договора либо заключе-
ние гражданско-правово-
го договора, фактически 
регулирующего трудовые 
отношения между работ-
ником и работодателем, 
влечет наложение адми-

нистративного штрафа 
на юридических лиц – от 
50 тысяч до 100 тысяч ру-
блей, при повторном на-
рушении – от 100 до 200 
тысяч рублей (ч. 4 ст. 5.27 
КоАП РФ).

Провести «ревизию» 
договоров на соответ-
ствие требованиям Тру-
дового кодекса РФ мож-
но на портале «Онлай-
нинспекция. РФ» (раздел 

«Проверь трудовой до-
говор»), а работодатели 
имеют возможность само-
стоятельно пройти пред-
варительную проверку 
соблюдения требований 
трудового законодатель-
ства с помощью раздела 
«Электронный инспектор 
труда».

Администрация
МО ГО «Воркута»

ПОДПИСЫВАЙТЕСЬ В СОЦСЕТЯХ

ПОСЫЛКИ В ЗОНУ СВО
Почтовые отделения 

Коми приняли более 100 
бесплатных посылок для 
военных в зону СВО (мож-
но оформить в любом по-
чтовом отделении Коми с 
1 мая 2023 г.). Один чело-
век может отправить не-
ограниченное количество 
посылок, однако каждая 

из них должна весить не 
более 10 кг. Передавать 
отправление оператору 
нужно в открытом виде. 

Посылки со всей страны 
попадают в логистический 
центр Почты в Москве. 
Здесь Почта передает их 
представителям Мино-

бороны, которые само-
стоятельно доставляют 
отправления адресатам. 
Подробную информацию 
о правилах бесплатной 
отправки посылок воен-
нослужащим в зону СВО 
можно уточнить в контакт-
центре Почты России по 
телефону 8-800-100-00-00.


